

Schulnachrichten

Schuljahr 2016/17 Nr. 7 vom 04.04.2017

**Sehr geehrte Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,**

in wenigen Tagen sind schon wieder Osterferien. Der Unterricht endet – in Absprache mit dem Gymnasium – am Freitag, den 07.04.2017 um 11:50 Uhr. Das Schulleitungsteam der Pfaffenwinkel-Realschule Schongau wünscht der ganzen Schulfamilie ein frohes und gesegnetes Osterfest sowie schöne und erholsame Ferien.

Personalia

Nachdem der Posten des Zweiten Konrektors nach dem Weggang von Frau Reinhard im ersten Schulhalbjahr nicht besetzt war, freuen wir uns, dass das Schulleitungsteam nun wieder komplett ist: Herr Fleck verstärkt ab dem Halbjahr die Schulleitung in der Funktion des Zweiten Konrektors. An seine Stelle in der erweiterten Schulleitung wiederum tritt Herr Kölsch. Ab dem 03.04. geht Frau Sprengel in den Mutterschutz. Ihr und ihrer Familie alles Gute!

Religions- und Ethikprojekt der 9. Klassen

Nächstenliebe und humanitäres Handeln in die Tat umzusetzen, statt nur im Unterricht darüber zu reden - das war Ziel des bayernweit bislang einzigartigen Projekts unserer Neuntklässler. Die Schüler engagierten sich in verschiedenen sozialen Einrichtungen unserer Gegend oder leisteten ganz konkret Nachbarschaftshilfe.

Statt Religion- und Ethikstunden in der Schule bekamen die Schüler an einem Tag pro Woche die fünfte und sechste oder an zwei Tagen pro Woche jeweils die sechste Stunde frei. Dafür hieß es zwei mal 45 Minuten die Woche anderen helfen.

Die Schüler berichteten in Form von Tagebüchern und Vorträgen über ihre Einsätze, sodass auch Noten gebildet wurden.

Die Rückmeldungen sind so positiv, dass wir bereits zum jetzigen Zeitpunkt eine Wiederholung voraussagen können.

Ich spreche allen Schülerinnen meinen großen Respekt und Dank für das Gelingen des Projekts aus und hoffe es hat auch ein wenig Spaß gemacht, Nächstenliebe praktisch zu leben. Ganz herzlich möchte ich mich auch bei den Fachschaften Religion und Ethik und besonders bei Frau Höldrich für ihr großes Engagement bedanken.

Klassenprojekte



Seit Kurzem hängen die Plakate mit unserem Leitbild gut sichtbar in allen Klassenzimmern. Damit soll zum Ausdruck gebracht werden, wie wir uns unsere Schule wünschen. Damit dieses Leitbild nicht nur auf dem Papier steht, sondern auch in unserem Schulalltag erfahrbar wird, hat sich jede Klasse ein Projekt vorgenommen, welches eines oder mehrere dieser Leitsätze ganz konkret umsetzt. Die Planung und Durchführung ist den Klassen dabei völlig freigestellt, was sich in einer Vielzahl unterschiedlichster Projekte widerspiegelt. Einige davon konnten bereits erfolgreich umgesetzt werden. Um nur ein paar davon zu nennen: Die Klasse 6b hat in einer Pause einen Kuchenverkauf zugunsten der Peter Maffay Stiftung durchgeführt. Der Erlös fließt in den Bau eines Spielplatzes für Flüchtlingskinder. Klasse 7e hat in Eigenregie ihr Klassenzimmer neu gestaltet und Klasse 10f hat einen Kleiderbasar veranstaltet, dessen Erlös ebenfalls einer Hilfsorganisation zu Gute kommt. Die Klasse 9f wiederum hat die Unterstufe in einer „bewegten Pause“ mit allerlei Spielen in Schwung gebracht. Auch bemerkenswert: Die Klasse 9a hat eine „Patenschaft für das Herrenklo“ in der Aula übernommen. Hierdurch haben sie es geschafft, die Sauberkeit erheblich zu verbessern. Wir freuen uns auf weitere vielversprechende Projekte!

Vielen Dank schon jetzt allen Schülerinnen und Schülern, die durch ihren Einsatz und ihre Kreativität ihren Beitrag dazu leisten, dass die Zahnräder an unserer Schule ineinander greifen.

Einladung zu den Hausmusikabenden und zu den Konzerten des Blasorchesters

Für viele von uns ist der Hausmusikabend sicherlich einer der Höhepunkte des Schuljahres. An den Proben Tagen in Marktoberdorf wurde bereits fleißig geübt, um auch dieses Jahr ein abwechslungsreiches Konzert auf die Beine zu stellen: An zwei Abenden präsentieren sich die musikalischen Talente unserer Schule dann mit unterschiedlichen Programmen. Am Mittwoch, den 05.04. kommen vor allem die Freunde von Klassik und Folkmusik auf ihre Kosten, das Repertoire vom Donnerstag, den 06.04. besteht hingegen vorwiegend aus Popmusik. An beiden Abenden treten aber die vier Bands der Klasse 5B auf: Schlagzeug, E-Gitarre oder E-Bass – diese Instrumente lernen die 28 Schülerinnen und Schüler im Rahmen der Bandklasse, die in diesem Jahr erstmals an unserer Schule eingerichtet wurde. Nachdem sie ihr Können kürzlich an einem Elternabend unter Beweis gestellt haben, ist das nun der erste Auftritt vor richtig großem Publikum. Wir wünschen allen Teilnehmern gutes Gelingen und den Zuhörern zwei stimmungsvolle Abende!

Vormerken sollten sich Musikliebhaber außerdem den 28. oder 29. April, denn dann tritt unser Blasorchester wieder in einem gemeinsamen Konzert mit den Realschulen Landsberg und Kaufering auf. Zu hören sind sie in Kaufering und in Landsberg.

Einladung zum Schach-Turnier

Unter dem Motto „Schach der Langeweile“ findet kurz vor den nächsten Ferien am Montag, dem 29. Mai wieder unser alljährliches schulinternes **Schach-Turnier** statt. Jeder Schüler kann daran teilnehmen, auch wenn er nicht den Wahlunterricht Schach besucht. Wir beginnen um 13.15 und enden mit der Siegerehrung voraussichtlich gegen 16.00 Uhr. Natürlich gibt es auch wieder tolle Preise zu gewinnen – lasst euch überraschen! Anmeldung ab sofort bei Frau Müller.



Aktueller Anlass: Beschädigungen an Fenstern und Fassade

Nach so vielen positiven Aktivitäten gibt es leider auch weniger erfreuliche Nachrichten: Dem ein-oder anderen wird es selber aufgefallen sein, dass die Fassade im Bereich des Pausenhofs und einige Fenster beschädigt sind. Das kommt daher, dass manche Schüler in den Pausen Steine, Lederbälle oder andere Gegenstände umherkicken, die dann die Schäden verursachen. Fest steht, dass ein solches Verhalten unter keinen Umständen geduldet werden kann, da von den umherfliegenden Steinen ein hohes Verletzungsrisiko ausgeht. Jedem, der bei solchen „Spielen“ mitmacht, sollte außerdem bewusst sein, dass hierdurch immense Kosten verursacht werden – man bedenke, dass eine einzige neue Scheibe 1500€ kostet. Deshalb noch einmal der dringende Aufruf an alle Schülerinnen und Schüler: Schießt keine Steine oder ähnliche gefährliche Gegenstände herum!

Termine bis zu den Pfingstferien

Mi, 05.04.	19:00 Uhr	Hausmusikabend Programm A
Do, 06.04.	19:00 Uhr	Hausmusikabend Programm B
Fr, 07.04.		Herausgabe des 2. Notenbildes für die Jgst. 5 bis 8; letzter Schultag vor den Osterferien (Unterrichtsende 11:50 Uhr)
Mo, 24.04.		erster Schultag nach den Osterferien
Sa, 22.04. - Sa, 29.04.		Sprachreise nach England oder Sozialpraktikum der 8. Klassen
Mo, 24.04.- Fr, 28.04.		Fahrt des Blasorchesters nach Marktoberdorf
Do, 27.04.		Girls Day Jahrgangsstufe 9
Fr, 28.04 Sa, 29.04.	Jeweils 19:00 Uhr	Konzert des Blasorchesters in der Lechauhalle Kaufering Konzert des Blasorchesters in der Deckerhalle Herzogsägmühle
Mo, 01.05.		Maifeiertag - unterrichtsfrei
Mi, 03.05.	16:00-19:00	2. Elternsprechtag
Do, 04.05.	19:30 Uhr	„Ball-Fit-Stunde“ des Tanzkurses in der Realschule (Jgst. 10)
Sa, 06.05.	Beginn 20:00 Uhr, Einlass ab 19:00 Uhr	Abschlussball Jahrgangsstufe 10 im Modeon in Marktoberdorf
Mo, 08.05. – Mi, 10.05.	Mo. 9:30 -12:00,14:00 – 16:00 Di. 9:30 – 12:00, 14:00 –19:00 Mi. 9:30 – 12:00	Anmeldung zur Aufnahme in die K5 2017/18 und Voranmeldung für andere Jahrgangsstufen
Di, 16.05. – Do, 18.05.		Probeunterricht
Fr, 19.05.		Bekanntgabe der Jahresfortgangsnoten in Jgst. 10
Do, 25.05.		unterrichtsfrei (Christi Himmelfahrt)
Mo, 29.05.	13:15 – ca. 16:00 Uhr	Schach-Turnier
Fr, 02.06.		Letzter Unterrichtstag vor den Pfingstferien

Mit freundlichen Grüßen
Armin Eder
 Realschuldirektor